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 CANADA 
 VILLE DE WARWICK 
 MRC D’ARTHABASKA 
 PROVINCE DE QUÉBEC 

  À UNE SÉANCE ORDINAIRE du conseil de la Ville de Warwick tenue le 
7 mars 2022, à 19 heures 30 à l’hôtel de ville, 8, rue de l'Hôtel-de-Ville, Warwick. 

 
 

 SONT PRÉSENTS : 
 

 

 Mesdames les conseillères, 
Monsieur le conseiller, 
 

 

 Marie-Josée Boissonneault, Patricia Carrier, 
 Noëlla Comtois, Martin Vaudreuil, 
 Amélie Hinse, Céline Dumas, 

 

 tous formant quorum sous la présidence de monsieur Pascal Lambert, maire, 
madame Lise Lemieux, directrice générale et greffière-trésorière est aussi 
présente. 

 
 

 DÉPÔT ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR : 
 

L’ordre du jour de la présente séance ordinaire a été transmis à chacun des 
conseillers municipaux de la Ville de Warwick par courriel du 4 mars 2022; 
 

Séance tenante, l’ordre du jour est modifié par l’ajout de l’item suivant : 
 

Affaire nouvelle : 
 

• Les élus(es) municipaux québécois solidaires du peuple ukrainien; 
 

2022-03-63 Aucune autre affaire nouvelle n'étant ajoutée, sur une proposition de la conseillère 
madame Patricia Carrier, il est résolu à l’unanimité des conseillers d’adopter l’ordre 
du jour en laissant ouvert l’item « Affaires nouvelles ». 

 

   Adoptée. 
 
 

 DÉPÔT ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU MOIS DE FÉVRIER 2022 : 
 

2022-03-64 Il est proposé par la conseillère madame Céline Dumas et résolu à l'unanimité des 
conseillers : 

 

QUE le procès-verbal de la séance ordinaire du 7 février 2022 soit adopté, le tout 
tel que rédigé et déposé. 

 

   Adoptée. 
 
 

 PRÉSENTATION D'UN PARTENAIRE : 
 

Monsieur Urs Studhalter, président de la Coop Agri-Énergie Warwick présente un 
bilan des activités du nouveau biodigesteur implanté sur la route Kirouac. 

 
 

 TRÉSORERIE : 
 
2022-03-65 Il est proposé par la conseillère madame Amélie Hinse et résolu à l'unanimité des 

conseillers : 
 

QUE la liste des revenus au 28 février 2022 ci-annexée à la présente et déposée 
par la directrice générale et greffière-trésorière, madame Lise Lemieux, soit 
acceptée. 

 
   Adoptée. 
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 LISTE DES DÉPENSES AUTORISÉES ET PAYÉES SELON LE RÈGLEMENT NUMÉRO 

097-2007 DU FONDS D'ADMINISTRATION GÉNÉRAL : 
 

2022-03-66 Il est proposé par la conseillère madame Marie-Josée Boissonneault et résolu à 
l'unanimité des conseillers : 

 

QUE ce conseil municipal approuve la liste des dépenses autorisées et payées 
selon le Règlement numéro 097-2007 totalisant 85 687,31 $ (dépôt direct des 
salaires) et de 465 253,50 $ pour le mois de février 2022 pour le fonds 
d’administration général, le tout tel que déposé et annexé à la présente. 

 

   Adoptée. 
 
 

 DÉPÔT/DIVERS DOCUMENTS : 
 
 

 RAPPORT DE LA DIRECTRICE DE L'URBANISME - FÉVRIER 2022 : 
 

La directrice générale et greffière-trésorière, madame Lise Lemieux, dépose la liste 
des permis émis au 28 février 2022 par le Service de l’urbanisme.  

 
 

 RAPPORT DE LA RESPONSABLE DE LA BIBLIOTHÈQUE : 
 

La directrice générale et greffière-trésorière, madame Lise Lemieux, dépose le 
rapport de la responsable de la bibliothèque, madame Katia Houle, au 
28 février 2022. 

 
 

 RAPPORT D'ACTIVITÉ DU TRÉSORIER POUR L'ANNÉE SE TERMINANT LE 

31 DÉCEMBRE 2021 : 
 

Conformément à l'article 513 de la Loi sur les élections et les référendums dans les 
municipalités, la trésorière madame Lise Lemieux dépose le rapport de ses activités 
pour l'élection du 7 novembre 2021. Une copie de ce rapport sera transmise au 
Directeur général des élections. 

 
 

 LETTRE DE DÉMISSION AU SERVICE DES TRAVAUX PUBLICS : 
 

La directrice générale et greffière-trésorière, madame Lise Lemieux dépose la lettre 
de démission de monsieur Sylvain Hould, employé au Service des travaux publics, 
effective à compter du 11 mars 2022. 

 
 

 RAPPORT FORMATION DES ÉLUS SUR LE COMPORTEMENT ÉTHIQUE : 
 

Conformément à l'article 15 de la Loi sur l'éthique et la déontologie en matière 
municipale, le membre d'un conseil doit, dans les trente (30) jours de sa 
participation à une formation sur l'éthique et la déontologie en matière municipale, 
déclarer celle-ci au greffier de la municipalité, qui en fait rapport au conseil. 
 

La greffière informe le conseil municipal, qu'en date du 7 mars 2022, tous les élus 
municipaux de la Ville de Warwick ont suivi la formation sur l'éthique et la 
déontologie en matière municipale. 

 
 

 DOSSIERS À TRAITER : 
 
 

 URBANISME : 
 
 

 DÉCISION/DÉROGATION MINEURE IMMEUBLE SITUÉ AU 3, RUE HÉNEAULT 

(MADAME ALYSON COUTURE ET MONSIEUR STEEVE FORTIER) : 
 

CONSIDÉRANT QUE les membres du conseil prennent connaissance de la 
demande de dérogation mineure numéro 2022/02 soumise par madame Alyson 
Couture et monsieur Steeve Fortier concernant l’immeuble situé au 3, rue Héneault 
(lot 4 906 454 du Cadastre du Québec);  
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 DOSSIERS À TRAITER :  (SUITE) 
 
 

 URBANISME :  (SUITE) 
 
 

 DÉCISION/DÉROGATION MINEURE IMMEUBLE SITUÉ AU 3, RUE HÉNEAULT 

(MADAME ALYSON COUTURE ET MONSIEUR STEEVE FORTIER) :  (SUITE) 
 

CONSIDÉRANT QU’après avoir pris connaissance de l’avis donné par le comité 
consultatif d’urbanisme dans le cadre d'une séance d'études tenue le 9 février 2022 
informant le conseil que la demande devrait être acceptée; 

 

La parole est donnée à toute personne désirant se faire entendre tel qu’annoncé à 
l’avis publié par la directrice générale et greffière-trésorière dans le journal 
La Nouvelle Union de Victoriaville, édition du 16 février 2022 et sur le site Internet 
de la Ville; 

 

2022-03-67 Après délibérations du conseil, il est proposé par la conseillère madame Noëlla 
Comtois et résolu à l'unanimité des conseillers : 

 

QUE la demande de dérogation mineure numéro 2022/02 concernant la propriété 
de madame Alyson Couture et monsieur Steeve Fortier soit acceptée afin de 
permettre : 

 

• la construction d’un garage et d’un abri d’auto rattaché avec une marge de 
recul latérale de 1,25 mètre contrairement aux 2 mètres prescrits à l’article 
5.3.2 f); 

 

• que la hauteur du garage soit de 7,01 mètres contrairement aux 5,5 mètres 
prescrits à l’article 7.2.4; 

 

• la construction du garage avec une marge de recul avant de 7,81 mètres 
contrairement aux 9 mètres prescrits à l’article 5.3.2 f); 

 

• de régulariser l’implantation de la maison ayant une marge de recul avant de 
7,81 mètres contrairement aux 9 mètres prescrits à l’article 5.3.2 f); 

 

Le tout contrairement aux articles ci-dessus mentionnés du Règlement de zonage 
numéro 270-2019. 

 

   Adoptée. 
 
 

 DÉCISION/DÉROGATION MINEURE IMMEUBLE SITUÉ AU 43, RUE GINGRAS 

(MONSIEUR GUILLAUME FLEURY) : 
 

CONSIDÉRANT QUE les membres du conseil prennent connaissance de la 
demande de dérogation mineure numéro 2022/03 soumise par monsieur Guillaume 
Fleury, président de 9394-8511 Québec inc., concernant l’immeuble situé au 
43, rue Gingras (lot 6 382 842 du Cadastre du Québec);  

 

CONSIDÉRANT QU’après avoir pris connaissance de l’avis donné par le comité 
consultatif d’urbanisme dans le cadre d'une séance d'études tenue le 9 février 2022 
informant le conseil que la demande devrait être acceptée; 

 

La parole est donnée à toute personne désirant se faire entendre tel qu’annoncé à 
l’avis publié par la directrice générale et greffière-trésorière dans le journal 
La Nouvelle Union de Victoriaville, édition du 16 février 2022 et sur le site Internet 
de la Ville; 

 

2022-03-68 Après délibérations du conseil, il est proposé par la conseillère madame Patricia 
Carrier et résolu à l'unanimité des conseillers : 

 

QUE la demande de dérogation mineure numéro 2022/03 concernant la propriété 
de 9394-8511 Québec inc. soit acceptée afin de régulariser : 
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 DOSSIERS À TRAITER :  (SUITE) 
 
 

 URBANISME :  (SUITE) 
 
 

 DÉCISION/DÉROGATION MINEURE IMMEUBLE SITUÉ AU 43, RUE GINGRAS 

(MONSIEUR GUILLAUME FLEURY) :  (SUITE) 
 
• l’implantation de la remise avec abri d’auto ayant une marge de recul arrière 

de 3,14 mètres contrairement aux 6 mètres prescrits à l’article 5.3.2 f); 
 

• le pourcentage d’occupation au sol de 11 % contrairement aux 10 % prescrits 
à l’article 7.2.3 b); 

 

Le tout contrairement aux articles ci-dessus mentionnés du Règlement de zonage 
numéro 270-2019.  

 

   Adoptée. 
 
 

 DÉCISION/DÉROGATION MINEURE IMMEUBLE SITUÉ AU 114, RUE SAINT-LOUIS 

(MADAME KATRINE FORTIER, MESSIEURS JEAN-PHILIPPE BINETTE ET 

ALEXANDRE SAUCIER) : 
 

CONSIDÉRANT QUE les membres du conseil prennent connaissance de la 
demande de dérogation mineure numéro 2022/04 soumise par madame Katrine 
Fortier, messieurs Jean-Philippe Binette et Alexandre Saucier, concernant 
l’immeuble situé au 114, rue Saint-Louis (lot 4 906 413 du Cadastre du Québec);  

 
CONSIDÉRANT QU’après avoir pris connaissance de l’avis donné par le comité 
consultatif d’urbanisme dans le cadre d'une séance d'études tenue le 9 février 2022 
informant le conseil que la demande devrait être acceptée; 

 
La parole est donnée à toute personne désirant se faire entendre tel qu’annoncé à 
l’avis publié par la directrice générale et greffière-trésorière dans le journal 
La Nouvelle Union de Victoriaville, édition du 16 février 2022 et sur le site Internet 
de la Ville; 

 
2022-03-69 Après délibérations du conseil, il est proposé par la conseillère madame Marie-

Josée Boissonneault et résolu à l'unanimité des conseillers : 
 

QUE la demande de dérogation mineure numéro 2022/04 concernant la propriété 
de madame Katrine Fortier, messieurs Jean-Philippe Binette et Alexandre Saucier 
soit acceptée afin de permettre l’agrandissement de l’immeuble créant un troisième 
logement sur un lot ayant une largeur de 18,29 mètres contrairement aux 
21,6 mètres prescrits à l’article 4.3.3 Tableau 3, du Règlement de lotissement 
numéro 271-2019.  

 
   Adoptée. 
 
 

 PLANS D'IMPLANTATION ARCHITECTURALE (PIIA) - IMMEUBLE SITUÉ AU 

114, RUE SAINT-LOUIS : 
 

CONSIDÉRANT QUE madame Katrine Fortier, messieurs Jean-Philippe Binette et 
Alexandre Saucier, propriétaires de l'immeuble situé au 114, rue Saint-Louis ont 
déposé une demande d'autorisation afin de permettre l'agrandissement du bâtiment 
vers l’arrière et la rénovation de la partie existante dans le but d’obtenir les mêmes 
matériaux que l’agrandissement projeté; 
 
CONSIDÉRANT QUE l'immeuble visé par la demande est assujetti au Règlement 
numéro 275-2019 relatif aux plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA); 
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 DOSSIERS À TRAITER :  (SUITE) 
 
 

 URBANISME :  (SUITE) 
 
 

 PLANS D'IMPLANTATION ARCHITECTURALE (PIIA) - IMMEUBLE SITUÉ AU 

114, RUE SAINT-LOUIS :  (SUITE) 
 

CONSIDÉRANT la recommandation du comité consultatif d'urbanisme lors de la 
séance d'études du 9 février 2022; 

 
2022-03-70 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère madame Céline Dumas et 

résolu à l'unanimité des conseillers : 
 

QUE le conseil municipal accepte la recommandation du comité consultatif 
d'urbanisme et autorise l'agrandissement du bâtiment vers l’arrière et la rénovation 
de la partie existante afin d’obtenir les mêmes matériaux que l’agrandissement 
projeté au 114, rue Saint-Louis, le tout tel que recommandé dans la résolution 
numéro 2022-02-11CCU du 9 février 2022. 

 
   Adoptée. 
 
 

 PLANS D'IMPLANTATION ARCHITECTURALE (PIIA) - IMMEUBLE SITUÉ AU 

204, RUE SAINT-LOUIS : 
 

CONSIDÉRANT QUE monsieur Sylvain Nault a déposé une demande 
d'autorisation afin de permettre l’installation de deux (2) enseignes sur le mur latéral 
droit pour l’entreprise Électro-Alarme 2000 inc., situé au 204, rue Saint-Louis; 
 
CONSIDÉRANT QUE l'immeuble visé par la demande est assujetti au Règlement 
numéro 275-2019 relatif aux plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA); 
 
CONSIDÉRANT la recommandation du comité consultatif d'urbanisme lors de la 
séance d'études du 9 février 2022; 

 
2022-03-71 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller monsieur Martin Vaudreuil et 

résolu à l'unanimité des conseillers : 
 

QUE le conseil municipal accepte la recommandation du comité consultatif 
d'urbanisme et autorise l’installation de deux (2) enseignes sur le mur latéral droit 
pour l’entreprise Électro-Alarme 2000 inc., situé au 204, rue Saint-Louis, le tout tel 
que recommandé dans la résolution numéro 2022-02-12CCU du 9 février 2022. 

 
   Adoptée. 
 
 

 PLANS D'IMPLANTATION ARCHITECTURALE (PIIA) - IMMEUBLE SITUÉ AU 

167, RUE SAINT-LOUIS : 
 

CONSIDÉRANT QUE monsieur Jacques-Olivier Côté, président de 9450-1756 
Québec inc. a déposé une demande d'autorisation pour l'immeuble situé au 
167, rue Saint-Louis, afin de permettre l’installation de trois (3) enseignes avec la 
façade sur la rue Saint-Louis; 
 
CONSIDÉRANT QUE l'immeuble visé par la demande est assujetti au Règlement 
numéro 275-2019 relatif aux plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA); 
 
CONSIDÉRANT la recommandation du comité consultatif d'urbanisme lors de la 
séance d'études du 9 février 2022; 

 
2022-03-72 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller monsieur Martin Vaudreuil et 

résolu à l'unanimité des conseillers : 
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 DOSSIERS À TRAITER :  (SUITE) 
 
 

 URBANISME :  (SUITE) 
 
 

 PLANS D'IMPLANTATION ARCHITECTURALE (PIIA) - IMMEUBLE SITUÉ AU 

167, RUE SAINT-LOUIS :  (SUITE) 
 

QUE le conseil municipal accepte la recommandation du comité consultatif 
d'urbanisme et autorise l’installation de trois (3) enseignes avec la façade sur la rue 
Saint-Louis au 167, rue Saint-Louis, le tout tel que recommandé dans la résolution 
numéro 2022-02-13CCU du 9 février 2022. 

 

   Adoptée. 
 
 

 PLANS D'IMPLANTATION ARCHITECTURALE (PIIA) - IMMEUBLE SITUÉ AU 3, RUE 

DE L’HÔTEL-DE-VILLE : 
 

CONSIDÉRANT QUE monsieur David Ouellette, président de 9437-4790 Québec 
inc. a déposé une demande d'autorisation pour l'immeuble situé au 3, rue de l'Hôtel-
de-Ville, afin de modifier le visuel des enseignes existantes suite au changement 
de bannière et conservant les mêmes dimensions, soit l’une de 1,48 mètre carré et 
l’autre de 0,75 mètre carré; 
 

CONSIDÉRANT QUE l'immeuble visé par la demande est assujetti au Règlement 
numéro 275-2019 relatif aux plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA); 
 

CONSIDÉRANT la recommandation du comité consultatif d'urbanisme lors de la 
séance d'études du 9 février 2022; 

 

2022-03-73 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère madame Patricia Carrier et 
résolu à l'unanimité des conseillers : 

 

QUE le conseil municipal accepte la recommandation du comité consultatif 
d'urbanisme et autorise la modification du visuel des enseignes existantes suite au 
changement de bannière et respectant les mêmes dimensions pour l'immeuble 
situé au 3, rue de l'Hôtel-de-Ville, le tout tel que recommandé dans la résolution 
numéro 2022-02-14CCU du 9 février 2022. 

 

   Adoptée. 
 
 

 MONSIEUR GUILLAUME FLEURY/DEMANDE DE REMBOURSEMENT D'UNE 

DÉROGATION MINEURE POUR LE 45, RUE GINGRAS : 
 

CONSIDÉRANT QU'il y a eu une erreur d’interprétation de la Règlementation lors 
de l’analyse du permis par madame Maryse Gaudreault, directrice du Service de 
l'urbanisme par intérim; 
 

CONSIDÉRANT QUE la marge latérale a été considérée comme une marge avant 
c’est pourquoi elle a exigé une demande de dérogation mineure; 
 

CONSIDÉRANT QUE la marge latérale du bâtiment est conforme, ce qui signifie 
que la dérogation mineure numéro 2020/33 adoptée le 5 octobre 2020 n'était pas 
requise;  
 

CONSIDÉRANT QUE monsieur Guillaume Fleury demande le remboursement des 
frais qu'il a assumés pour la dérogation mineure; 

 

2022-03-74 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller monsieur Martin Vaudreuil et 
résolu à l'unanimité des conseillers : 

 

QUE la Ville de Warwick accepte le remboursement des frais de 300 $ payés par 
monsieur Guillaume Fleury pour la dérogation mineure numéro 2020/33. 

 

   Adoptée. 
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 DOSSIERS À TRAITER :  (SUITE) 
 
 

 URBANISME :  (SUITE) 
 
 

 COMMISSION DE PROTECTION DU TERRITOIRE AGRICOLE DU QUÉBEC 

(CPTAQ)/DEMANDE D'AUTORISATION DE MONSIEUR DANY ST-CYR POUR LE 

22 ET LE 24, ROUTE FLEURY : 
 

CONSIDÉRANT QU’il y a une servitude de passage sur le lot 4 905 788 en faveur 
du lot 4 905 249; 
 

CONSIDÉRANT QU’il y a une problématique entre les deux propriétaires 
concernant l’utilisation de la servitude de passage; 
 

CONSIDÉRANT QUE les parties sont prêtes à résoudre à l’amiable ce litige et qu’ils 
ont convenu de procéder à la radiation de la servitude et en contrepartie, faire 
l’aménagement d’un chemin d’accès sur le lot 4 905 249; 
 

CONSIDÉRANT QU’il sera requis de céder une superficie de 96,4 mètres carrés 
du lot 4 905 788 afin de donner accès au lot 4 905 249, tel qu’illustré sur la 
description technique, minutes 1905, préparée par monsieur Simon Auger, 
arpenteur-géomètre de la firme Auger et Dubord; 
 

CONSIDÉRANT QUE la partie de lot à morceler est déjà utilisée à des fins d’accès 
et que le lot 4 905 788 est situé dans un ilot déstructuré, conformément à la décision 
numéro 353225 de la Commission de protection du territoire agricole du Québec; 
 

CONSIDÉRANT QUE la demande n’est pas conforme au Règlement de lotissement 
271-2019 et qu’aucun permis de lotissement ne pourra être délivré à moins qu’il y 
ait acceptation d’une demande de dérogation mineure; 
 

CONSIDÉRANT QU’advenant une autorisation de la Commission et l’acceptation 
d’une dérogation mineure par le conseil municipal, le lot projeté devra être joint par 
une opération cadastrale au lot 4 905 249; 
 

CONSIDÉRANT QUE la demande est conforme au Règlement de zonage numéro 
270-2019; 

 

2022-03-75 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère madame Noëlla Comtois et 
résolu à l'unanimité des conseillers : 

 

QUE la Ville  de  Warwick  appuie  la demande d’autorisation de monsieur Dany  
St-Cyr et en recommande l'acceptation à la Commission de protection du territoire 
agricole du Québec. 

 

   Adoptée. 
 
 

 ADOPTION/PREMIER PROJET DE RÈGLEMENT NUMÉRO 345-2022 MODIFIANT LE 

RÈGLEMENT DE ZONAGE NUMÉRO 270-2019 : 
 

2022-03-76 Il est proposé par la conseillère madame Amélie Hinse et résolu à l'unanimité des 
conseillers : 

 

QUE ce conseil adopte le premier projet du règlement de zonage numéro 345-2022; 
 

QUE le présent projet de règlement numéro 345-2022 aura pour objet de : 
 

- Ajouter des usages autorisés dans la zone I-2; 
- Retirer les phases de développement des rues Brindle et Saint-Joseph; 
- Autoriser de manière spécifique, l’implantation d’un restaurant sur le lot 

4 907 164 situé dans la zone A-12; 
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 DOSSIERS À TRAITER :  (SUITE) 
 
 

 URBANISME :  (SUITE) 
 
 

 ADOPTION/PREMIER PROJET DE RÈGLEMENT NUMÉRO 345-2022 MODIFIANT LE 

RÈGLEMENT DE ZONAGE NUMÉRO 270-2019 :  (SUITE) 
 

QUE copie du projet de règlement est jointe à la présente résolution pour en faire 
partie intégrante. De plus, une assemblée de consultation sera tenue le 4 avril 2022, 
à 19 h, à l’hôtel de ville. Lors de cette assemblée de consultation, le conseil 
expliquera le projet de règlement et les conséquences de son adoption et entendra 
les personnes et organismes qui désirent s'exprimer. 

 
   Adoptée. 
 
 

 ADMINISTRATION ET GREFFE : 
 
 

 MOTO-AVENTURE BOIS-FRANCS INC./ACCEPTATION DU DON DE PETITES 

MOTOS ÉLECTRIQUES : 
 

CONSIDÉRANT QUE Moto-Aventure Bois-Francs inc. souhaite remettre 
gracieusement à la Ville de Warwick, trois (3) vélos d'équilibre électrique pour 
enfants en échange d'une visibilité permanente comme commanditaire; 
 
CONSIDÉRANT QUE Moto-Aventure Bois-Francs inc. remettra également tout 
l'équipement requis, soit les chargeurs électriques, casques, cônes oranges et 
même les chandails « pilote essai vélo électrique »; 

 
2022-03-77 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère madame Patricia Carrier et 

résolu à l'unanimité des conseillers : 
 

QUE la Ville de Warwick accepte de recevoir de la part de Moto-Aventure Bois-
Francs inc., les trois (3) vélos d'équilibre électrique pour enfants incluant tout 
l'équipement en échange d'une visibilité permanente comme commanditaire. 

 
   Adoptée. 
 
 

 FONDS STRATÉGIQUE/ACCUEIL TOURISTIQUE DE LA GARE : 
 

CONSIDÉRANT QUE Tourisme Victoriaville et sa région (CDEVR) souhaite 
améliorer l’expérience touristique des visiteurs sur l'ensemble du territoire de la 
MRC d'Arthabaska avec le projet « stratégie d’accueil touristique territoriale »; 
 
CONSIDÉRANT QUE ce projet sera déposé au Fonds de planification stratégique 
de la MRC d’Arthabaska et permettra notamment de bonifier le lieu d’accueil situé 
à la Maison de la Culture de Warwick pour en faire un bureau d'accueil officiel pour 
les visiteurs en provenance notamment de la route 116 et de la route Saint-Albert; 

 
2022-03-78 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère madame Marie-Josée 

Boissonneault et résolu à l'unanimité des conseillers : 
 

QUE la Ville de Warwick signifie son intérêt et son appui à Tourisme Victoriaville et 
sa région (CDEVR) pour le projet « stratégie d’accueil touristique territoriale » afin 
d'améliorer l’expérience touristique des visiteurs sur l'ensemble du territoire de la 
MRC d'Arthabaska; 
 
QUE ce projet permettra notamment de bonifier le lieu d’accueil situé à la Maison 
de la Culture de Warwick pour en faire un bureau d'accueil officiel pour les visiteurs. 

 
   Adoptée. 
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 DOSSIERS À TRAITER :  (SUITE) 
 
 

 ADMINISTRATION ET GREFFE :  (SUITE) 
 
 

 RÉVISION DE L'ENTENTE DU 15 NOVEMBRE 2021 POUR LE RÉGIME DE RETRAITE 

DES EMPLOYÉS MUNICIPAUX DU QUÉBEC (RREMQ)/EMPLOYÉE 151 : 
 

2022-03-79 Il est proposé par la conseillère madame Amélie Hinse et résolu à l'unanimité des 
conseillers : 

 

QUE la Ville de Warwick accepte l'entente révisée relative au régime de retraite des 
employés municipaux du Québec (RREMQ) de l'employée 151 et autorise la 
directrice générale et greffière-trésorière, madame Lise Lemieux à signer l'entente 
pour et au nom de la Ville de Warwick, le tout conditionnellement à l'acceptation de 
l'entente par le syndicat et l’employée 151. 

 

   Adoptée. 
 
 

 HYDRO-QUÉBEC/AUTORISATION DE SIGNATURES RELATIVEMENT À L'ENTENTE 

POUR LES BORNES DE RECHARGE ÉLECTRIQUE : 
 

CONSIDÉRANT QU’Hydro-Québec développe et exploite un réseau public de 
bornes de recharge pour véhicules électriques connu sous le nom du Circuit 
électrique; 
 

CONSIDÉRANT QUE la Municipalité est un partenaire du Circuit électrique et que 
les Parties ont conclu une Entente de partenariat pour le déploiement de bornes de 
recharges (240V) pour véhicules électriques; 
 

CONSIDÉRANT QU’Hydro-Québec a lancé le Programme de subvention de 4 500 
bornes de recharge qui vise à aider les municipalités du Québec à améliorer l’offre 
de recharge de véhicules électriques dans leur centre-ville et dans leurs quartiers 
densément peuplés; 
 

CONSIDÉRANT QUE dans le cadre du Programme de subvention de 4 500 bornes 
de recharge, Hydro-Québec bénéficie du soutien du gouvernement du Canada en 
vertu du Programme d’infrastructure pour les véhicules à émission zéro; 
 

CONSIDÉRANT QU’Hydro-Québec a transmis à la Municipalité une lettre 
d’approbation en date du 29 septembre 2021, l’informant que sa demande de 
subvention avait été retenue pour l’achat et l’installation d’une ou de plusieurs 
bornes de recharge de type « sur rue »; 
 

CONSIDÉRANT QUE l'entente a pour objet d’établir les modalités et conditions 
applicables au versement de la contribution financière par Hydro-Québec à la 
Municipalité dans le cadre de la réalisation du projet; 

 

2022-03-80 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère madame Patricia Carrier et 
résolu à l'unanimité des conseillers : 

 

QUE la Ville de Warwick accepte l'entente de contribution avec Hydro-Québec et 
autorise le maire, monsieur Pascal Lambert et la directrice générale et greffière-
trésorière, madame Lise Lemieux à signer ladite entente pour et au nom de la Ville 
de Warwick. 

 

   Adoptée. 
 
 

 CRÉATION/COMITÉ SUR LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE : 
 

CONSIDÉRANT QUE dans le but de structurer et d’encadrer les interventions en 
matière de prévention et de sensibilisation en sécurité routière, le conseil municipal 
souhaite mettre en place un comité de sécurité routière dont les principaux objectifs 
sont : 
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 DOSSIERS À TRAITER :  (SUITE) 
 
 

 ADMINISTRATION ET GREFFE :  (SUITE) 
 
 

 CRÉATION/COMITÉ SUR LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE :  (SUITE) 
 

• d’établir une ligne directrice en matière de sécurité routière; 
• d’assurer la sécurité des citoyens; 
• d’assurer une gestion efficace de la circulation; 
• d’assurer le traitement des requêtes relatives à la circulation, la signalisation 

et la sécurité routière; 
 
CONSIDÉRANT QUE le comité a pour mission de discuter des problèmes courants 
en matière de circulation et de sécurité routière sur le territoire de la Ville de 
Warwick et de faire des recommandations écrites au conseil par l’entremise de 
rapports des réunions quant aux besoins actuels et futurs; 
 
CONSIDÉRANT QUE le comité doit se réunir aussi souvent que cela est requis 
pour traiter le volume de requêtes internes, externes ainsi que pour assurer le suivi 
des mandats confiés par le conseil municipal, avec un minimum de deux (2) 
réunions par année et d’analyser les demandes provenant des citoyens en lien avec 
la circulation et la signalisation routière, le tout en référence à la réglementation 
municipale en vigueur, au Code de la sécurité routière du Québec et aux normes 
provinciales de signalisation; 
 
CONSIDÉRANT QUE ce mandat est effectif pour une période de deux (2) ans, soit 
à compter du 7 mars 2022 jusqu'au 7 mars 2024; 

 
2022-03-81 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère madame Céline Dumas et 

résolu à l'unanimité des conseillers : 
 

QUE les personnes suivantes sont nommées pour faire partie du comité sur la 
sécurité routière, soit : 
 

• madame Amélie Hinse, conseillère municipale; 
• madame Kelly Bouchard, directrice du Service de l'urbanisme; 
• monsieur Sylvain Martel, directeur des travaux publics; 
• monsieur Mathieu Grenier, directeur du Service incendie; 
• un policier de la Sûreté du Québec. 

 
QUE le maire et le directeur général sont membres d’office de ce comité. 

 
   Adoptée. 
 
 

 SERVICE INCENDIE : 
 
 

 SOCIÉTÉ PLAN DE VOL INC./RENOUVELLEMENT DE L'ENTENTE ID SIDE ÉCHO : 
 
2022-03-82 Il est proposé par la conseillère madame Noëlla Comtois et résolu à l'unanimité des 

conseillers : 
 

QUE la Ville de Warwick accepte de renouveler le plan d'entretien annuel pour dix 
(10) utilisateurs, le plan d'hébergement annuel, le nom de domaine et le certificat 
de sécurité SSL avec la Société Plan de Vol inc. pour Id Side Écho du 1er mars 
2022 au 28 février 2023 et autorise le paiement au montant de 5 450,00 $ plus les 
taxes applicables. 

 
   Adoptée. 
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 DOSSIERS À TRAITER :  (SUITE) 
 
 

 TRAVAUX PUBLICS ET HYGIÈNE DU MILIEU : 
 
 

 EXP INC./OFFRE DE SERVICES POUR L’ÉTUDE ENVIRONNEMENTALE DE PHASE I 
ET II, AINSI QUE L’ÉTUDE GÉOTECHNIQUE CONCERNANT LES TRAVAUX D'EAU 

POTABLE, D'ÉGOUTS ET DE VOIRIE DES RUES SAINT-MÉDARD, NOTRE-DAME ET 

ALS. : 
 
2022-03-83 Il est proposé par la conseillère madame Amélie Hinse et résolu à l'unanimité des 

conseillers : 
 

QUE la Ville de Warwick mandate Exp inc. de Victoriaville pour la réalisation d’une 
étude géotechnique et d’une caractérisation environnementale pour les travaux 
d'eau potable, d'égouts et de voirie des rues Saint-Louis, Saint-Médard, Dollard, 
Sainte-Jeanne-d’Arc, Letarte et Notre-Dame et en autorise le paiement au montant 
estimatif de 71 660 $ plus les taxes applicables, le tout conformément à l'offre de 
services datée du 24 février 2022 et préparée par madame Caroline Gagnon, 
ingénieure et directrice principale sols, matériaux et environnement Centre-du-
Québec et Bois-Francs; 
 
QUE cette étude était initialement incluse au mandat d'ingénierie octroyé le 
15 novembre 2021, selon la résolution numéro 2021-11-336, un crédit sera donc 
appliqué par Exp inc. 

 
   Adoptée. 
 

 DÉCISION/FAUCHAGE DES ABORDS DE ROUTES : 
 
2022-03-84 Il est proposé par la conseillère madame Céline Dumas et résolu à l'unanimité des 

conseillers : 
 

QUE la Ville de Warwick accorde le contrat pour le fauchage et le débroussaillage 
des abords de routes et des étangs d'épuration ainsi qu'une deuxième coupe pour 
les accotements et talus à 9253-4015 Québec inc. de Drummondville et en autorise 
le paiement au montant de 18 335 $ plus les taxes applicables, le tout 
conformément à la soumission datée du 24 janvier 2022 et préparée par monsieur 
David Bailey. 

 
   Adoptée. 
 
 

 AUTORISATION D’ACHAT/VÉHICULE TRAVAUX PUBLICS : 
 
2022-03-85 Il est proposé par la conseillère madame Marie-Josée Boissonneault et résolu à 

l'unanimité des conseillers : 
 

QUE le directeur des travaux publics, monsieur Sylvain Martel soit autorisé à 
acheter un véhicule Dodge Ram 1500, année 2022, chez Laquerre Chrysler de 
Victoriaville au montant de 51 800 $ plus les taxes applicables et effectuer le 
lettrage et l’achat d’équipement au montant estimatif de 2 500 $ plus les taxes 
applicables; 
 
QUE le directeur des travaux publics soit autorisé à immatriculer le véhicule à la 
Société de l'assurance automobile du Québec et à signer tous les documents 
donnant plein effet à la présente; 
 
QUE ce conseil s’approprie un montant de 57 000 $ à même le surplus accumulé 
non affecté; 
 
QUE cette résolution abroge la résolution numéro 2021-07-208 datée du 5 juillet 
2021. 

 
   Adoptée. 
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 DOSSIERS À TRAITER :  (SUITE) 
 
 

 TRAVAUX PUBLICS ET HYGIÈNE DU MILIEU :  (SUITE) 
 
 

 CYR SYSTÈME INC./AUTORISATION ACHAT DE PRODUIT POUR L'EAU POTABLE : 
 
2022-03-86 Il est proposé par la conseillère madame Patricia Carrier et résolu à l'unanimité des 

conseillers : 
 

QUE ce conseil autorise l'achat et le paiement de six (6) barils de WORX T-30 
(polyphosphate) pour l'eau potable chez Cyr Système inc. de Warwick au montant 
de 12 448 $ plus les taxes applicables. 

 
   Adoptée. 
 
 

 LOISIRS ET CULTURE : 
 
 

 LA CLASSIQUE DES APPALACHES/PLANIFICATION DES PARCOURS 2022 : 
 

CONSIDÉRANT QUE le Vélo.Victo.Fest., événement chapeauté par La Classique 
des Appalaches, a été créée pour permettre aux cyclistes de l’est du Canada et du 
nord-est des États-Unis de prendre part à une course de calibre professionnelle 
parmi les plus difficiles en Amérique du Nord; 
 
CONSIDÉRANT QUE les circuits de La Classique des Appalaches traverseront la 
Ville de Warwick lors de leur événement qui aura lieu entre le 2 et le 5 septembre 
2022; 
 
CONSIDÉRANT QUE ces événements exigent une bonne collaboration avec les 
municipalités touchées par l’événement; 
 
CONSIDÉRANT QUE pour assurer la sécurité de tous les participants et des 
bénévoles impliqués dans l’organisation, le ministère des Transports du Québec 
(MTQ) doit obtenir l’autorisation des municipalités concernées dans les projets; 

 
2022-03-87 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère madame Noëlla Comtois et 

résolu à l'unanimité des conseillers : 
 

QUE la Ville de Warwick autorise le passage de cyclistes sur des portions de ses 
routes pour l’événement Le Vélo.Victo.Fest. entre 1er et le 4 juillet 2022 et pour 
La Classique des Appalaches entre le 2 et le 5 septembre 2022. 

 
   Adoptée. 
 
 

 ARÉNA JEAN-CHARLES-PERREAULT/RENOUVELLEMENT DE L'ENTENTE POUR 

LA PLACE DES LOISIRS DE L'ANNÉE 2021 : 
 

Le maire, monsieur Pascal Lambert déclare qu’il est susceptible d’être en conflit 
d’intérêt sur cette question en raison qu’il est directeur des opérations à l’aréna 
Jean-Charles-Perreault, il se retire et s’abstient de voter. 
 
CONSIDÉRANT QUE la Ville de Warwick souhaite accorder la gestion et l’entretien 
de la patinoire extérieure et du bâtiment de service de la « Place des loisirs » à 
l’aréna Jean-Charles-Perreault; 

 
2022-03-88 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère madame Amélie Hinse et 

résolu à l'unanimité des conseillers : 
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 DOSSIERS À TRAITER :  (SUITE) 
 
 

 LOISIRS ET CULTURE :  (SUITE) 
 
 

 ARÉNA JEAN-CHARLES-PERREAULT/RENOUVELLEMENT DE L'ENTENTE POUR 

LA PLACE DES LOISIRS DE L'ANNÉE 2021 :  (SUITE) 
 

QUE la Ville de Warwick accepte de renouveler l'entente avec l’aréna Jean-
Charles-Perreault de Warwick pour la gestion et l’entretien de la patinoire extérieure 
et du bâtiment de service de la « Place des loisirs » de l'année 2021, jointe en 
annexe pour en faire partie intégrante comme ci au long reproduit; 
 
QUE la mairesse suppléante, madame Noëlla Comtois et la directrice générale et 
greffière-trésorière, madame Lise Lemieux soient et sont autorisées à signer ladite 
entente pour et au nom de la Ville de Warwick. 

 
   Adoptée. 
 
 

 MINISTÈRE DE LA CULTURE ET DES COMMUNICATIONS/APPEL DE PROJETS EN 

DÉVELOPPEMENT DES COLLECTIONS DES BIBLIOTHÈQUES PUBLIQUES 

AUTONOMES (BPA) POUR L’EXERCICE 2022-2023 : 
 
2022-03-89 Il est proposé par la conseillère madame Marie-Josée Boissonneault et résolu à 

l'unanimité des conseillers : 
 

QUE la directrice générale et greffière-trésorière, madame Lise Lemieux, soit 
autorisée à présenter une demande d’aide financière pour le développement des 
collections des bibliothèques publiques autonomes 2022-2023; 
 
QUE la Ville de Warwick s'engage à financer le montant total du projet intitulé 
« Développement des collections des bibliothèques publiques autonomes », y 
compris la part correspondant à la subvention 2022-2023 qui sera versée par le 
ministère de la Culture et des Communications; 
 
QUE le maire, monsieur Pascal Lambert, soit autorisé à signer le formulaire de 
demande d’aide financière pour et au nom de la Ville de Warwick. 

 
   Adoptée. 
 
 

 PAVILLON BARIL/MANDAT ÉTUDE ENVIRONNEMENTALE PHASE 1 ET ÉTUDE 

GÉOTECHNIQUE : 
 
2022-03-90 Il est proposé par la conseillère madame Amélie Hinse et résolu à l'unanimité des 

conseillers : 
 

QUE la Ville de Warwick mandate Exp inc. de Victoriaville pour la réalisation de la 
première phase de l'évaluation environnementale phase 1 dans le cadre du projet 
de construction du nouveau pavillon Baril et en autorise le paiement au montant 
estimatif de 3 580 $ plus les taxes applicables, le tout conformément à l'offre de 
services datée du 10 février 2022 et préparée par madame Caroline Gagnon, 
ingénieure et directrice principale, sols, matériaux et environnement Centre-du-
Québec et Bois-Francs; 
 
QUE Exp inc. soit également mandatée pour la réalisation d'une étude 
géotechnique et en autorise le paiement au montant estimatif de 11 600 $ plus les 
taxes applicables, le tout conformément à l'offre de services datée du 11 février 
2022 et préparée par madame Caroline Gagnon, ingénieure et directrice principale, 
sols, matériaux et environnement Centre-du-Québec et Bois-Francs. 

 
   Adoptée. 
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 CORRESPONDANCE : 
 
 

 GROUPE FEMMES, POLITIQUE ET DÉMOCRATIE/RENOUVELLEMENT DE 

L'ADHÉSION : 
 

2022-03-91 Il est proposé par la conseillère madame Amélie Hinse et résolu à l'unanimité des 
conseillers : 

 

QUE ce conseil autorise le paiement du renouvellement de l'adhésion au Groupe 
Femmes, Politique et Démocratie au montant de 150 $ pour l'année 2022 et les 
suivantes. 

 

   Adoptée. 
 
 

 CORPORATION DU DÉVELOPPEMENT DURABLE/ADHÉSION : 
 

CONSIDÉRANT QU'être membre de la Corporation du développement durable 
(CDD) permet de soutenir la mission de l’organisation qui est de sensibiliser, 
mobiliser et outiller les organisations régionales afin de faciliter la prise en charge 
concertée d’enjeux en développement durable (la CDD œuvre au Centre-du-
Québec); 
 

CONSIDÉRANT QUE la Corporation aide à la promotion du développement durable 
et permet d'avoir accès à un réseau de professionnels avec une expertise en 
développement durable; 

 

2022-03-92 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère madame Noëlla Comtois et 
résolu à l'unanimité des conseillers : 

 

QUE la Ville de Warwick souhaite devenir membre de la Corporation du 
développement durable (CDD) de Victoriaville et autorise le paiement de 300 $ pour 
la cotisation annuelle 2022-2023. 

 

   Adoptée. 
 
 

 AUTISME CENTRE-DU-QUÉBEC/PROCLAMATION DU MOIS DE L'AUTISME : 
 

CONSIDÉRANT QUE le 2 avril a été déclaré Journée mondiale de sensibilisation à 
l’autisme par l’Assemblée générale des Nations Unies et que le mois d’avril est 
déclaré comme étant le mois de l’autisme au Québec depuis 1984; 
 

CONSIDÉRANT QU’encore de nos jours, les personnes autistes et leur famille 
doivent concilier avec plusieurs préjugés et jugements qui nuisent à leur inclusion 
alors que plusieurs d’entre elles auraient tout à fait les capacités de prendre une 
part active à la société; 
 

CONSIDÉRANT QU’informer et sensibiliser la communauté aux caractéristiques 
très variables de l’autisme ainsi qu’aux bons comportements à mettre en place pour 
accueillir, interagir et intervenir avec une personne ayant un diagnostic du trouble 
du spectre de l’autisme est la clé pour une société plus ouverte à la différence et 
pleinement inclusive; 
 

CONSIDÉRANT QU’un enfant sur 66, âgé entre cinq (5) et dix-sept (17) ans, 
recevra un diagnostic d’autisme au Québec et que présentement, la prévalence de 
l’autisme est estimée à 1,5 % dans la population québécoise; 

 

2022-03-93 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère madame Patricia Carrier et 
résolu à l'unanimité des conseillers : 

 

QU'il y a lieu de proclamer le mois d’avril comme étant le mois de sensibilisation à 
l’autisme et d'inviter les citoyennes et les citoyens, peu importe leur milieu, leur rôle 
ou leur statut, à tout mettre en œuvre pour que les personnes autistes soient 
pleinement incluses et respectées dans leur milieu de vie. 

 

   Adoptée. 
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 CORRESPONDANCE :  (SUITE) 
 
 

 FONDATION ÉMERGENCE/JOURNÉE INTERNATIONALE CONTRE L'HOMOPHOBIE 

ET LA TRANSPHOBIE : 
 

CONSIDÉRANT QUE la Charte québécoise des droits et libertés de la personne 
reconnaît qu’aucune discrimination ne peut être exercée sur la base de l’orientation 
sexuelle, de l’identité de genre ou de l’expression de genre; 
 

CONSIDÉRANT QUE le Québec est une société ouverte à toutes et à tous, y 
compris aux personnes lesbiennes, gaies, bisexuelles et trans (LGBTQ+) et à 
toutes autres personnes se reconnaissant dans la diversité sexuelle et la pluralité 
des identités et des expressions de genre; 
 

CONSIDÉRANT QUE malgré les récents efforts pour une meilleure inclusion des 
personnes LGBT, l’homophobie et la transphobie demeurent présentes dans la 
société; 
 

CONSIDÉRANT QUE le 17 mai est la Journée internationale contre l’homophobie 
et la transphobie, que celle-ci est célébrée de fait dans de nombreux pays et qu’elle 
résulte d’une initiative québécoise portée par la Fondation Émergence dès 2003; 
 

CONSIDÉRANT QU’il y a lieu d’appuyer les efforts de la Fondation Émergence 
dans la tenue de cette journée; 

 

2022-03-94 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère madame Marie-Josée 
Boissonneault et résolu à l'unanimité des conseillers : 

 

QUE ce conseil proclame le 17 mai Journée internationale contre l’homophobie et 
la transphobie et de souligner cette journée en tant que telle. 

 

   Adoptée. 
 

 LES CHEVALIERS DE COLOMB/INVITATION : 
 

2022-03-95 Il est proposé par la conseillère madame Amélie Hinse et résolu à l'unanimité des 
conseillers : 

 

QUE la Ville de Warwick autorise le paiement de deux (2) billets au montant de 25 $ 
chacun pour la soirée de reconnaissance des jubilaires organisée par les 
Chevaliers de Colomb de Warwick le 19 mars 2022 à la Salle du Canton. 

 

   Adoptée. 
 
 

 MIEL & CO./INVITATION 2E ÉDITION DU DÉFI PISSENLITS 2022 : 
 

CONSIDÉRANT QUE pour les apiculteurs, les pissenlits sont une source incroyable 
de nourriture pour leurs valeureuses abeilles mais aussi pour de nombreux 
pollinisateurs sauvages se retrouvant dans notre environnement; 
 

CONSIDÉRANT QUE le taux d'extinction des pollinisateurs est 100 fois plus élevé 
que la normale; 
 

CONSIDÉRANT QUE nous pouvons aider les abeilles par des gestes simples 
comme de laisser pousser les pissenlits quelques jours de plus avant de tondre le 
gazon pour leur offrir les précieux pollen et nectar dont elles ont besoin; 

 

2022-03-96 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère madame Noëlla Comtois et 
résolu à l'unanimité des conseillers : 

 

QUE la Ville de Warwick désire participer à la 2e édition du Défit Pissenlits, initiative 
lancée par Miel & Co., qui a pour but de faire notre part pour freiner le taux 
d’extinction de ces précieux pollinisateurs et invite ses citoyens à y participer. 

 

   Adoptée. 
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 CORRESPONDANCE :  (SUITE) 
 
 

 SOCIÉTÉ D'AGRICULTURE DES BOIS-FRANCS/ANNONCE DANS LE BOTTIN DE 

L'EXPOSITION DE VICTORIAVILLE : 
 

2022-03-97 Il est proposé par la conseillère madame Patricia Carrier et résolu à l'unanimité des 
conseillers : 

 

QUE la Ville de Warwick accepte de renouveler son annonce dans le bottin de la 
162e Exposition agricole de Victoriaville qui aura lieu du 20 au 24 juillet 2022 et en 
autorise le paiement au montant de 150 $ plus les taxes applicables. 

 

   Adoptée. 
 
 

 ADOPTION DE LA CORRESPONDANCE : 
 

2022-03-98 Il est proposé par la conseillère madame Amélie Hinse et résolu à l'unanimité des 
conseillers : 

 

QUE la correspondance du 7 février 2022 au 4 mars 2022 ci-annexée à la présente 
et déposée par la directrice générale et greffière-trésorière, madame Lise Lemieux, 
soit acceptée. 

 

   Adoptée. 
 
 

 ADOPTION DES RÈGLEMENTS : 
 

Aucun. 
 
 

 AVIS DE MOTION/PROJET DE RÈGLEMENT NUMÉRO 343-2022 ÉDICTANT LE 

CODE D’ÉTHIQUE ET DE DÉONTOLOGIE DES EMPLOYÉS DE LA VILLE DE 

WARWICK : 
 

2022-03-99 Je, soussignée, madame Noëlla Comtois, conseillère, dépose un projet de 
règlement et donne AVIS DE MOTION qu’à une séance subséquente tenue à un 
jour ultérieur, conformément à l’article 356 de la Loi sur les cités et villes, sera 
présenté un règlement édictant le code d’éthique et de déontologie des employés 
de la Ville de Warwick. 

 
 
 
   ______________________________ 
   Noëlla Comtois 
 
 

 AVIS DE MOTION/PROJET DE RÈGLEMENT NUMÉRO 344-2022 IMPOSANT UN 

TARIF DE COMPENSATION POUR COUVRIR LES DÉPENSES RELIÉES AUX 

TRAVAUX EFFECTUÉS SUR LE COURS D'EAU NATUREL, LA BRANCHE 170-A DE 

LA RIVIÈRE DESROSIERS ET LA BRANCHE 101 DU COURS D'EAU DE LA RIVIÈRE 

DESROSIERS EN LA VILLE DE WARWICK : 
 

2022-03-100 Je, soussignée, madame Céline Dumas, conseillère, dépose un projet de règlement 
et donne AVIS DE MOTION qu’à une séance subséquente tenue à un jour ultérieur, 
conformément à l’article 356 de la Loi sur les cités et villes, sera présenté un 
règlement imposant un tarif de compensation pour couvrir les dépenses reliées aux 
travaux effectués sur le cours d'eau naturel, la branche 170-A de la rivière 
Desrosiers et la branche 101 du cours d'eau de la rivière Desrosiers en la Ville de 
Warwick. 

 
 
   ______________________________ 
   Céline Dumas 
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 AVIS DE MOTION/PROJET DE RÈGLEMENT NUMÉRO 345-2022 MODIFIANT LE 

RÈGLEMENT DE ZONAGE NUMÉRO 270-2019 : 
 
2022-03-101 Je, soussignée, madame Amélie Hinse, conseillère, dépose un projet de règlement 

et donne AVIS DE MOTION qu’à une séance subséquente tenue à un jour ultérieur, 
conformément à l’article 356 de la Loi sur les cités et villes, sera présenté un 
règlement modifiant le Règlement de zonage numéro 270-2019. 
 
Ce règlement aura pour objet de modifier le règlement de zonage numéro 270-2019 
afin :  
 

- D’ajouter des usages autorisés dans la zone I-2; 
- De retirer les phases de développement des rues Brindle et Saint-Joseph; 
- D’autoriser de manière spécifique, l’implantation d’un restaurant sur le lot 

4 907 164 situé dans la zone A-12. 
 
 
 
   ______________________________ 
   Amélie Hinse 
 
 

 AFFAIRE NOUVELLE : 
 
 

 LES ÉLUS(ES) MUNICIPAUX QUÉBÉCOIS SOLIDAIRES DU PEUPLE UKRAINIEN : 
 

CONSIDÉRANT QUE la Fédération de Russie a envahi militairement la république 
d’Ukraine; 
 
CONSIDÉRANT QUE la Fédération de Russie a, se faisant, violé les règles 
internationales du respect de l’intégrité des frontières nationales et provoque la mort 
de milliers de personnes et l’exode de citoyens ukrainiens; 
 
CONSIDÉRANT QU’à notre époque, la solution militaire est inacceptable pour 
régler les conflits entre nations; 
 
CONSIDÉRANT QUE les élus(es) municipaux et le peuple québécois sont 
profondément affligés par les souffrances vécues par le peuple et les communautés 
ukrainiennes; 
 
CONSIDÉRANT la volonté des élus(es) municipaux du Québec d’exprimer leur 
désapprobation la plus totale de cette situation et du recours aux armes pour régler 
les conflits; 
 
CONSIDÉRANT la volonté des élus(es) municipaux et de la population québécoise 
d’exprimer leur solidarité avec le peuple ukrainien; 
 
CONSIDÉRANT les gestes de solidarité de plusieurs municipalités et de nombreux 
Québécois envers le peuple ukrainien, notamment à travers des dons à la Croix-
Rouge canadienne; 

 
2022-03-102 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère madame Patricia Carrier et 

résolu à l'unanimité des conseillers : 
 

QUE la Ville de Warwick condamne avec la plus grande fermeté, l’invasion de 
l’Ukraine par la Russie; 
 
QUE la Ville joigne sa voix au concert des nations pour appeler la Russie à mettre 
fin à son agression et à retirer toutes ses forces de l’Ukraine et à régler ses 
différends par la voie de la diplomatie; 
 
QUE la Ville demande au gouvernement du Canada de prendre toutes les mesures 
nécessaires pour amener la Russie à abandonner son attitude belliqueuse; 
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 AFFAIRE NOUVELLE :  (SUITE) 
 
 

 LES ÉLUS(ES) MUNICIPAUX QUÉBÉCOIS SOLIDAIRES DU PEUPLE UKRAINIEN :  
(SUITE) 

 
QUE la Ville invite ses citoyens à participer à l’effort de solidarité envers le peuple 
ukrainien; 
 
QUE la Ville déclare son intérêt à contribuer à cet effort collectif et humanitaire et 
invite tous les groupes et intervenants à se mobiliser pour organiser l’accueil de ces 
personnes réfugiées sur notre territoire; 
 
QUE copie de cette résolution soit envoyée au premier ministre du Canada, 
monsieur Justin Trudeau, à la ministre des Affaires étrangères, madame Mélanie 
Joly, au premier ministre du Québec, monsieur François Legault, à l’ambassade de 
la République d’Ukraine, à l’ambassade de la Fédération de Russie, à la Fédération 
québécoise des municipalités et aux médias régionaux et nationaux.  

 
   Adoptée. 
 
 

 RAPPORT DES COMITÉS : 
 

Aucun. 
 
 

 PÉRIODE DE QUESTIONS : 
 

Aucune. 
 
 

 LEVÉE DE LA SÉANCE : 
 
2022-03-103 À vingt heures quarante-deux minutes, il est proposé par le conseiller monsieur 

Martin Vaudreuil et résolu à l’unanimité, que la séance soit levée. 
 
   Adoptée. 
 
 
 
 
  

Pascal Lambert, maire  Lise Lemieux, DMA 
Président  Directrice générale 

et greffière-trésorière 

 
 
 Je, Pascal Lambert maire, ai approuvé toutes et chacune des résolutions contenues 

au présent procès-verbal, n’ayant pas avisé la greffière-trésorière de mon refus de 
les approuver conformément à l’article 53 de la Loi sur les cités et villes. 

 
 
 
 
 
  

Pascal Lambert, maire 
Président 

 
 


